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Absender:       28.04.2015 

DARC e. V. DV Thüringen 

Roland Becker 

Gartenstraße 8 

08496 Neumark 

 
 
Protokoll der Distriktsversammlung Distrikt Thüringen X 
 
am:     11. April 2015 
Ort:     Mühlberg, Schützenhaus 
Beginn:    10:00 Uhr 
 
Versammlungsleitung:  DV Roland Becker, DK4RC 
 
Teilnehmer:   entsprechend Teilnehmerliste (Anlage)   
  
 
Die Begrüßung aller OVV und Gäste erfolgte durch den DV Roland, DK4RC. 
An der Versammlung möchte ein Gast teilnehmen, alle Anwesenden stimmten für die 
Teilnahme, keine gegensätzliche Meinung. 
  
Besonders erwähnt wurden die folgenden neu gewählten OVV: 
 

X06 Stefan Kunze DC1SK  
X08 Sven Göttling  DO5ASG 
X10 Marc Pauls   DJ7AQ  (nicht anwesend) 
X17 Horst Reihmann  DL4ARI 
X21 Bernd Schwalbe  DL4MA  (nicht anwesend) 
X29 Alfred Jakob   DO3ALF  
X38 Alexander Horn  DL6AH  
X40 Heinz Lützelberger  DL2ANM 

 
DK4RC: Es sind auch neue Gesichter dabei, einige OM können aber bereits Erfahrungen 
aus ehemaligen Wahlämtern einbringen (Roland machte auch eine scherzhafte Bemerkung 
darüber, dass DL2ANM ja bereits viele Jahre OVV von X39 war). Der Distriktsvorstand freut 
sich auf eine gute Zusammenarbeit. 
 
Protokollführung 
Der Vorschlag des Distriktsvorstandes zur Protokollführung, DG1ASK, Ilona wurde 
einstimmig bestätigt. 
 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Versammlung wurde satzungsgemäß einberufen. U. a. mit der Veröffentlichung in 
mehreren Rundsprüchen und im Internet. Desweiteren wurden alle OVV, die Referenten des 
Distriktes und der Vorstand des DARC (über GS) am 04.03.2015 per e-Mail eingeladen, 
mehrere Ortsverbände auf Wunsch per Brief. Die Versammlung ist daher ohne Rücksicht auf 
die Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
 
Frage nach Ergänzungen oder Änderungen zur Tagesordnung 
Es gab keine Anfragen bzw. Änderungswünsche. 
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Ehrung verstorbener Mitglieder 
Das Wirken der folgenden ehemaligen Mitglieder unseres Distriktes, welche seit der letzten 
Distriktsversammlung verstorben sind, wurde durch eine Gedenkminute gewürdigt: 
 
DM2MB    Manfred Böttcher    X01 
DM3RCI    Arno Kirchner     X02  
DC3RDA    Jochen Becher     X09 
DL9HG    Holger Goebels    X09 

DL3FAE    Bernd Ritter     X15 

DL2ALI    Edgar Döpping   X17 
DM4YUJ    Hans-Jürgen Buschendorf    X20 
DL1ARD    Dr..- Ing. Axel Friedrich   X23 
DO3AMG    Mathias Gottschalk     X26 
DH6FAY    Karl Dörschmann     X32 
DG0WC    Hans-Jürgen Kampfhenkel   X33 
DG0WT     Falk Neumann    X35 
Funk-Peil-Wettkämpfer  Dieter Uebel     X41 
 
 
Auszeichnungen für langjährige und ununterbrochene Mitgliedschaft  
 
Rene Blau    DG0PD   für 25 Jahre (X29) 
Hans-Joachim Hupach  DL1AOB   für 40 Jahre (X16) 
Jens Hermann   DL5APO   für 40 Jahre (X15) 
Peter Göring    DL9AKG   für 40 Jahre (X02) 
Siegbert Hunold   DL8AKI   für 40 Jahre (X12) 
Heinz Lützelberger   DL2ANM   für 50 Jahre (X40) 
 
 
Zum Thema: Vorstellung des Projektes „Funkfeuer“ (Initiative aus dem Distrikt G), 
Beratung über eine finanzielle Unterstützung dieses Projektes durch den Distrikt 
Thüringen 
 
Es wurden an alle Ortsverbände ein Faltblatt „Funkfeuer“ verteilt (50 St., Faltplatt siehe 
Anlage)  und  der Pilot-Film zum Projekt „Funkfeuer“ gezeigt. Zur Umsetzung des Projektes 
werden natürlich Finanzen benötigt – im DARC-Haushalt ist dafür kein Geld eingeplant – die 
Kosten sollen durch Spenden, hauptsächlich aus den Ortsverbänden und durch Sponsoren 
getragen werden, keine Beitragsumlage bzw. Erhöhung deshalb – es gibt momentan einige 
negative aber auch positive Meinungen aus den Distrikten – dieses gemeinnützige Projekt 
sollten wir in THR möglichst unterstützen – z.B. durch Spenden von den Ortsverbänden (OV 
die Reserven haben) oder aus der Distriktskasse. Es gibt seit der MV- Hamburg keinen 
Projektfond im DARC mehr, diese Mittel werden ab 2015 unmittelbar durch die Distrikte 
verwaltet und die Verwendung durch den DV festgelegt. Sollte ein Anteil an diesen Finanzen 
dafür genutzt werden? 
 
Meinungen dazu: 
Aus dem Filmbeitrag geht nicht klar hervor, wen man ansprechen will, kein Bezug zum 
DARC, er schreckt eher ab. Diese Meinungen wurden von Björn, DL5ANT, X34 und, Stefan, 
DC1SK, X06 geäußert. Kein Geld reinstecken, es ist nicht klar wer angesprochen werden 
soll, Torsten,DL4APJ, X20. Eine unterstützende Meinung von Horst, DL4ARI aus X17: 
„Öffentlichkeitsarbeit ist ganz wichtig“. Weitere Meinungen – zu viel Kosten aber vielleicht ein 
schöner Beitrag für Jugendliche – man sollte an Schulen damit ankommen z.B. durch CDs. 
Weitere Meinungen: zu hohe Kosten – Geschäftsstelle soll Überlegung anstellen, wo das 
Geld hingeht und auch darauf achten, Werbung ist schon wichtig, Öffentlichkeitsarbeit toll, 
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aber Aufwand und Nutzen wird nicht übereinstimmen, Umsetzung neu überlegen – 
Realisierung mit weniger Geld. 
Mathias, DL4ZJ, X26: entsprechend platzieren im lokalen TV, YouTube usw. – Aufwand und 
Nutzen soll sich die Waage halten. Kurze Beiträge in örtlichen Medien und Nachrichten sind 
besser. 
 
Roland, DK4RC: das Anliegen ist, für das Hobby Amateurfunk Reklame zu machen und nicht 
in erster Linie für den DARC. Wenn sich Jugendliche für Elektronik, Technik und Funk 
interessieren stoßen diese immer auf den DARC. Der DARC wird in allen Beiträgen im 
Hintergrund (zurückhaltend) zu erkennen sein. Er hält es für notwendig das Projekt zu 
unterstützen. Frage: In welcher finanziellen Höhe? Wollen wir überhaupt Geld überweisen, 
wenn ja wie viel? Darüber sollten wir nach der Mittagspause beraten. OV Apolda, X15, sieht 
eine Möglichkeit zur Unterstützung aus der OV-Kasse. Funkfeuer sollte auch andere und 
mehr AFU-Themen übernehmen z.B. von DH0AQ. 
Roland dazu – Die Unterstützung sollte nicht abgelehnt werden, auf jeden Fall nicht in der 
Startphase, für eine gewisse Zeit, dann erst bewerten.  
 
 
Bericht des Vorstandes über die Aktivitäten 2014 in THR sowie im AR, Roland DK4RC  
Roland beginnt mit der Vorstellung der DARC- Statistik.  
Der Mitgliederschwund greift jetzt auch in Thüringen, das zeigt die Liste der Verstorbenen 
sowie der Austritte aus dem DARC. Jüngere Mitglieder kommen nicht so zahlreich nach wie 
notwendig. Dass der Distrikt viel Geld für Jugendarbeit zur Verfügung stellt, hat leider noch 
keine große und anhaltende Wirkung gezeigt. Wir sollten aber auch ältere Mitbürger 
ansprechen und für unser schönes Hobby begeistern. Sie Schritt für Schritt an den DARC 
heranführen. Der Mitgliederstand in Thüringen bewegt sich um die 930. Zielstellung sollte 
sein, die 1000 Marke wieder zu überschreiten. 
 
Dank an die Mitarbeit im Distriktsvorstand und den Referaten und Dank auch an die vielen 
aktiven Mitstreiter in den Ortsverbänden. 
Ein besonderer Dank an die Beisitzer bei den AFU-Prüfungen in Erfurt (Steffen, DG0OSK; 
Peter, DM1PL und Peter, DJ2AX). 
Steffen DG0OSK (stellv. DV) kann aufgrund Krankheit nicht an der Versammlung 
teilnehmen. Ein Dankeschön für seinen Einsatz im Distriktsvorstand und bei der Betreuung 
unserer Distrikts-Jugend (z.B. auf der HAMRADIO). Er steht aus persönlichen Gründen für 
eine erneute Kandidatur als stellvertretender DV nicht mehr zur Verfügung. 
Im Distrikt sind Referate (z.B. Funkpeil, UKW-Funksport, das YL-Referat u.a.) neu zu 
besetzen. 
 
Gute Ergebnisse kann Thüringen durch die funksportlichen und technischen Aktivitäten 
aufweisen. 
 
Das Funktionsträgerseminar wurde auch von Mitgliedern aus Thüringen besucht, der OV 
Rudolstadt hat bisher die meisten Mitglieder geschickt. Es folgte eine kurze Erklärung und 
die Vorstellung, was dort alles zur Sprache kommt. Es ist für DARC-Mitglieder, die eine 
Funktion inne haben bzw. übernehmen wollen eine sehr interessante und wichtige 
Schulungsmaßnahme.  
 
Zur Abrechnung Handkasse: Alle Portogebühren des DV und der Referate, wie z.B. beim 
Diplomversand, beim Verschicken von Einladungen und Verschicken von Geräten zum 
Kalibrieren u.a. laufen über die Handkasse des DV, z.Z. keine bessere Lösung in Sicht. 
Der Finanzplan für nächstes Jahr ist aufgestellt. Wir arbeiten immer noch daran, dass die 
Vorlageberichte der OVs an den DV und die GS bis 10.01. einzureichen sind, der Ist-Stand 
ist leider nicht befriedigend (momentan, Stand April, etwa 80%). 
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Warum wurden an die heutige Distriktsversammlung von den OV keine Anträge 
eingebracht? 
 
Die Resonanz auf den Thüringen-Rundspruch hat sich im vergangenen Jahr erneut nicht 
verbessert. Dies ist eigentlich schade, da die Anzahl der Beiträge gestiegen ist und sich 
Rainer sehr viel Mühe gibt. 
 
Zu beachten ist die Änderung der Beitragsordnung. Die Neuordnung der 
Familienmitgliedschaft und der Pro-Mitgliedschaft nutzen einige Ortsverbände zur Aufnahme 
weiterer Familienmitglieder ohne zusätzliche Beiträge (z.B. Ehefrauen, Kinder). Darüber 
erfolgte eine kurze Erklärung der Zusammenhänge durch DK4RC. Desweiteren ist neu, das 
finanzielle Zuwendungen für die Aufnahme neuer Mitglieder, die Ausbildung, die 
Öffentlichkeitsarbeit, für Lizenzkurse u.a. unbedingt direkt beim DV zu beantragen sind. Die 
Anträge können formlos per Brief oder E-Mail an den Distriktsvorsitzenden gestellt werden. 
 
Ende April ist in Baunatal die nächste  Mitgliederversammlung des DARC. Roland wird sich 
dafür einsetzen, dass die Arbeiten an der neuen Satzung möglichst noch in diesem Jahr 
ihren Abschluss finden. Über die vorliegenden Anträge an die MV gab es keinen 
Gesprächsbedarf (alle eigentlich nebensächlich, für das Mitglied an der Basis uninteressant). 
Für die Wahl des DARC Vorstandes auf der Mitgliederversammlung (Nov. 2015) werden 
noch Kandidaten für den Vorstand gesucht, besonders ein Vorstandsmitglied für den 
technischen Bereich unserer Verbandsarbeit. Interessenten können sich mit dem DV darüber 
vertraulich beraten. 
 
Jeder sollte sich auch Gedanken über die Wahl eines neuen Distriktsvorstandes machen. 
Wir brauchen dringen Nachwuchs für diese Wahlämter. 
Die Wahl wird sicherlich erst auf der Frühjahrsversammlung 2016 stattfinden. 
 
 
Bericht über die Einnahmen und Ausgaben 2014, Dieter DO3AWE 
Kassenbericht zum Girokonto 
Kassenbericht zum Sparkonto 
(Bericht im Anhang) zusätzliche Bemerkung: 
Reisekostenabrechnung würde höher ausfallen wenn die Mitglieder des Distriktsvorstandes 
und die Referenten jede Fahrt abrechnen würden (z.Z. weniger als 50%). 
Von den Anwesenden gab es keine Anfragen zu der Finanzabrechnung. 
 
 
Entlastung des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2014 
Es gab nur eine moralische Entlastung des Vorstandes. Vorstand wird weiterhin die 
Geschäfte führen bis zur satzungsgemäßen Wahlversammlung. 
 
 
Mittagspause bis etwa 13:00 Uhr 
 
Erklärung des Distriktsvorsitzenden über Gründe der Verschiebung unserer regulären 
Wahl des Distriktsvorstandes auf die nächste Distriktsversammlung. 
Die Vorgaben für eine satzungsgemäße Wahl (Wahlordnung) wurden leider nicht 
eingehalten. Beim Wahlleiter ist leider kein Wahlvorschlag eingetroffen. DG0OSK, Steffen, 
wird nicht mehr als stellvertretende DV kandidieren. Es stellt sich die Frage, ob wir im Herbst 
2015 oder erst im Frühjahr 2016 die nächste Wahlversammlung durchführen können?  
Wir müssen auf jeden Fall vorab abklären, dass die Bereitschaftserklärung der Kandidaten 
vorliegt. Ist dies der Fall, werde ich als DV (DK4RC) sofort einen Wahlleiter einsetzen und 
die Wahlversammlung einberufen. 
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Meinungsbild der Anwesenden: 
Wir sollten die Versammlung mit Wahl im Frühjahr 2016 durchführen. 
 
 
Zur Unterstützung „Funkfeuer“ 
Roland, DK4RC: Sein eigener Vorschlag wäre eine Spende zur Startfinanzierung von 500 
EUR, es gibt zur Sache sicherlich immer Vorbehalte aber man sollte die  Aktivität aber 
unterstützen und Vorschläge zur Verbesserung (auch Kostenminimierung) einbringen. Er 
hätte gern ein Meinungsbild der Anwesenden OVV bzw. Stellvertreter. 
 
Abstimmung 
3 dagegen 
11 Stimmen für den Vorschlag 
Rest: Enthaltung bzw. momentan nicht anwesend 
Somit werden wir 500 EUR aus der Distriktskasse überwiesen. 
 
 
Zum YL – Referat  Distrikt Thüringen 
Viele persönliche Gespräche mit mehreren YL unseres Distriktes waren bisher leider noch 
nicht erfolgreich. Der DV wird sich aber weiterhin bemühen eine Referentin für YL-Arbeit zu 
finden. Das Aufgabenfeld ist nicht so umfangreich wie manch einer annimmt. 
 
 
Bericht HF-Referat Thüringen wurde von Oliver DJ9AO vorgetragen, da Uwe, DL5AOJ 
aus gesundheitlichen Gründen nicht an der Versammlung teilnehmen konnte. 
Im Contest-Geschehen sind wir ein erfolgreicher Distrikt. Alle Pokale der THR-
Pokalwettkämpfe (CW, KW, UKW) werden beim Thüringentreffen übergeben. 
DARC 65 Jahre - 2 Sonderrufzeichen können benutzt werden  - Uwe verwaltet den 
Aktivitätsplaner für Thüringen. Er benötigt die Information zur Nutzung der Sonderrufzeichen 
mindestens 1 Woche vor geplanter Aktivität. Auch die Nutzung unserer Sonderrufzeichen 
THR und YL Rufzeichen 1 Woche vorher klären (Bericht als Anlage beigefügt). 
 
Referat UKW-Funksport (Bemerkungen von Roland DK4RC) 
Momentan nicht besetzt, Jürgen Raschke, DG0ONW aus X30 wird angesprochen, dies zu 
übernehmen. 
 
Bericht zum Referat EMV – Andreas Lattermann DH8WKA 
Im letzten Jahr hatten wir drei Störungsmeldungen im Distrikt, bei denen Funkamateure 
durch Geräte von Dritten gestört wurden. 
Zwei der Störungen konnten erfolgreich lokalisiert und beseitigt werden. In allen Fällen 
waren elektronische Netzteile die Ursache. 
Das EMV Messgerät wurde neu kalibriert und kann bei mir ausgeliehen werden (ausführliche 
Bedienungsanleitung liegt bei). 
Als „neue“ Störquellen wurden in der letzten Zeit u.a. Induktionsherde als auch weitere PV-
Anlagen (hier besonders bei etwa 14 MHz) registriert.  
Bei entsprechenden Störungen bitte mit mir Kontakt aufnehmen. 
 
Bericht zum Thüringen Treffen – Rolf Hoffmann DL2ARH 
Geplant sind 3 Vorträge, verschiedene Stände und evtl. die Anwesenheit der BNetzA. 
Vorträge:  
DL5CN Andreas Auerswald über 12-Volt-Transceiver auf SDR-Basis, 
DH6AI Thoralf Redlich und DL2ARH Rolf Hoffmann über Antennen und Kommunikation auf 
Booten 
DL2AWG Günther Gassler über DX-Expedition American Samoa 2014  
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Hinweise und zusätzliche Themenwünsche zur „Allgemeinen Aussprache“ 
X46 Frank: Wer kennt Radio DARC im 49 m-Band auf 6070 kHz? 
Ist bekannt, dass eine Teilzahlung des Mitgliedsbeitrages möglich ist? 
 
X45: Frage zur QSL- GmbH und zur Sortiermaschine 
 
Diskussion: Frank führte aus, dass die Aussendungen „Radio DARC“ sehr viel Zustimmung 
finden und positiv aufgenommen werden ….  Zustimmung auch aus den Reihen der 
Anwesenden. Desweiteren: Er hat mit der GS des DARC die Beitragszahlung in zwei Raten 
abgeklärt und konnte dadurch den Austritt von einigen Mitgliedern verhindern. Nachteil bei 
jeder Teilzahlung fallen zusätzlich je 1,- € Bearbeitungsgebühren an. 
 
Die Hintergründe in Zusammenhang mit der QSL-GmbH und der Sortieranlage wurden von 
Roland, DK4RC, erklärt. Es gab danach keine weiteren Nachfragen. 
 
Sonstiges 
DK4RC: Bitte denkt an die notwendige Vorstandswahl und sprecht in den Ortsverbänden 
darüber: Wir suchen dringend Nachwuchs auch für die allgemeine Verbandsarbeit im Distrikt 
(Vorstand und Referate). Für das Funktionsträgerseminar im Herbst 2015 gibt es noch freie 
Plätze. Wer möchte, kann sich gern anmelden (vorab bitte mit mir besprechen). 
 
 
X19, Wolfgang, DL1AWB berichtet über Notfunk in Thüringen 
Heinrich, DL7AOH, kümmert sich um die Errichtung von Notfunk in der Region X19, 
Stationsraum haben sie von der Stadt bekommen, ist eingerichtet, Richtfunkstrecke zum 
Paulinenturm, Rufzeichen ist beantragt wegen Umsetzer, die Hälfte des Bestandes der OV-
Kasse wird dazu mit verwendet. 

 
 
Schlusswort des Distriktsvorsitzenden 
Der Versammlungsleiter Roland bedankte sich bei allen für die konstruktive Zusammenarbeit 
und wünscht eine gute Heimreise. 
 
 
14:45 Uhr  Ende der Versammlung 
 
 

      
 
Roland Becker, DK4RC    Ilona Hoffmann, DG1ASK 
DV-X       Protokoll 

 
 
 
 
 
 
 


